



# 第113総会 2024年度事業活動計画案 同予算案承認

初めてに2023年度の事業活動の中間報告があり、引き続いて第1号議案・2024年度の事業活動計画案を足立会長、第2号議案の同予算案を尾崎茂雄副会長がそれぞれ提案説明した。議案審議の結果、両議案とも賛成多数で承認された。

予算案は収入が3,540,000円で、前年比395,000円増、支出は3,540,000円で、135,000円増である。(詳細は総会議案書参照)

### 新会員6名を紹介

総会の前に、記念礼拝、入会式・再宣誓式が行われた。

司式・説教は同教会の牧師卓志雄司祭が執り行つた。

入会式では2022年11月以降に入会したルツ城座眞知子、ガブリエル折戸雄司、井上聰、コルネリオ八木達郎、ヨハネ吉野俊樹、長谷川尚敏兄姉6名が紹介された。

また、新評議員として野田義文、今北理兄が承認された。なお、評議員の諫山禎一郎兄から「退会」の意向が理事会宛に示され、了承された。

(理事 ダビデ吉松英美)

BSAを見守り、時には協働して「祈祷と奉仕」をモットーにした BSA会員活動を推進すべく努力することが求められる。

なかでも支部に属している BSA会員は多くの場合、当該支部の年間活動計画等により、日々具体的な行動を実践していくことになる。また、支部に属さないBSA会員は、各人が自主的に会員として活動するなかで、日本BSA全体と繋がつての働きをなしていくことになる。そのような背景のうえにある「BSA本部と支部の関係」は、通常の企業体等とは異なり、「上から下への命令系統ではなく、むしろその逆で、支部活動がBSA本部の中心となり、本部はこれら支部間の連絡と、各支部のプログラム等が円滑に行われるよう後に援するものである」と旧ハンドブックに解説されている。

草創期の日本BSAでは、「一年間の活動計画が毎年聖徒アンデレ日前後に開かれる総会で各支部から送られた代議員によって全く民主的に決定されたのであるが、現在の定款では11月の総会前に「支部報告」を本部に提出し、本部と支部との

BSA第113総会が11月25日（土）、東京のインマヌエル新生教会で開かれ、2024年度事業活動計画案・同予算案を承認した。

総会は、総会議決権保有者（正会員）170名のうち、当日出席者24名、委任状提出者69名の93名の出席となり、規約第18条の規定により成立した。

## 創立100周年活動最初の年

挨拶に立った足立征三郎会長は、「BSAは2027年に創立100周年を迎える。2024年度は100周年記念活動を始める最初の年であり、みんなと力を合わせてスタートを切りたい」と会員諸兄姉の理解と協力を求めた。

**新会員の推薦者の役割**と  
「BSAにおける本部と支部との  
関係」について

コミニユニケーションを取ることになつてゐる。また、各支部長は自動的に支部長評議員となつて、「日本BSA評議員会」を構成し、総会議案に対する意見を述べるほか、役員改選の際に理事候補の一部を評議決定し、総会に提出する役割を負つてゐる。このようなわけであるから、われわれはBSA100周年を絶好の機会として、支部の新設あるいは旧支部の復活再開に全力を傾けて、ぜひとも支部活動をより一層活性化にして、私たち全員で日本BSAを盛り立てていかなければならぬのである。(つづく)

く教会に行つていたが、家が商家だつたため、親父からは「道楽者」呼ばわりされる」ともあつた。その後もレスリングを続け、全国大会では各地で立教OBから激励をいただいたのは今も忘れられない。大学に入学するとすぐにBSAに入会し、第1支部に所属した。

その大きな活動として毎週水曜日にチャペルで開催される午後講演会があつた。約40名の部員が集まり、部長教授の方々による講演を拝聴する催しである。第1支部の指導部長は佐々木喜市教授（応援団）で、その

主教座聖堂である福岡聖パウロ教会とは異なり、宗像は民家を改造したアットホームな小さな教会である。礼拝出席者も10人には満たず、それぞれの信徒が一人ひとり役割を分担しながら礼拝を守っている。

初めに2023年度の事業活動の中間報告があり、引き続いだ第1号議案・2024年度の事業活動計画案を足立会長、第2号議案の同予算案を尾崎茂雄副会長がそれぞれ提案説明した。議案審議の結果、両議案とも賛成多数で承認された。

予算案は収入が3,540,000円で、前年比395,000円増、支出は3,540,000円で、135,000円増である。(詳細は総会議案書参照)

新会員6名を紹介

前回も申し上げたように「BSAは組織体」である。その組織の一員（会員）になるには、当然ながら本人の固い意思が必要であると同時に、複数の推薦者（支部長あるいは正会員2名以上と、支部または本部チャップレンの推薦）を得て、BSAの規定に則った入会式によることになつていて。これは、まさに洗礼および堅信式における教父母の定義に準じた定めである。すなわちBSA新会員の推薦者は、新会員の活動

# 「BSAと私」(7)

右から2人目が筆者

## 喜びの庭にて

「み言葉の礼拝」勧話の奉仕  
福岡支部長 モーセ酒井 健

リングの試合前減量中の私は、楽しそうに食事する仲間達をただ眺めて過ごしたことでも若き日の思い出である。(つづく)

大学時代4年間の大きなイベントは、何といっても清泉寮で行われたBSAのアッセンブルー・キャンプである。全国から男女300名の若人が集い奉仕と祈祷の実践を学びつつ春を謳歌した。その中で、レフ

チヤペル前に陣取り、周囲の学生に声をかける誘導係であった。毎回、チヤペルは学生の熱気に満ちていた。

喜びの庭にて  
「み言葉の礼拝」勧話の奉仕  
福岡支部長 モーセ酒井 健  
主よ この喜びの庭に  
わたしを遣わしてくださいさつた  
ことを感謝いたします  
わたしが勧話の初めに唱える  
祈りである。昨年4月から「喜  
びの庭」がひとつ増えた。これ  
までは福岡聖パウロ教会の4夕  
の信徒奉事者は、協働教会であ  
る福岡ベテル教会で奇数月の第  
一主日にみ言葉の礼拝の勧話を  
行つてきた。  
それが、武藤主教の要請を受  
け、2023年4月から、宗像聖  
パウロ教会の毎月第三主日の司  
式勧話を担当することとなつた

は「みんなでつくる礼  
に参加させていただき  
教会にわたしが与えら  
はなく、わたしに教会  
たされたのだ。この喜びを  
たさつた、主に感謝

## 新評議員に 野田義文、今北理兄

BSAは、11月の理事会で、野田義文(真光教会・南町田支部)、今北理(聖パウロ教会・個人会員)の両兄を評議員に選出した。

野田義文兄は2018年BSAに入会。VISIONの発送業務を2年ほど前から手伝っている。

今北理兄は、2015年BSAに入会。教会では総務担当として教会内を取りまとめる。

お二人とも温厚な人柄と誠実な仕事ぶりで、周囲の信頼は篤い。

**「祈祷と奉仕」の一端を担う**

南町田支部

ルカ野田義文

聖公会の信徒として堅信を受けるのは、2016年6月のことです。そんな新参者がBSAの評議員とは、そんな大役を仰せ付かるとは、という戸惑いが正直な心境です。想い起こせばBSAとの出会いは、堅信を受ける前、妻が入院していた聖路加国際病院の礼拝堂で入手した信徒叢書です。無論発行元という以外のことは分かっていませんでした。浅学の私には難解ですが、何かにつけて信仰の原点回帰をさせてくれるかけがえのない読み物です。

その後、真光教会の松田支部長から誘いを受けてBSAの会員へ、そしてこの度の評議員へと進ませていただきました。評議員の役割については全く理解していませんが、BSAの活動とその精神、即ち「祈祷と奉仕」の一端を微力ながら担わせていただくなっています。皆様と共にある今日を感謝し、諸先輩方のご指導ご鞭撻をお願いする次第です。

**地域での「祈祷と奉仕」に注力**

聖パウロ教会

パウロ今北理

このたび栄えある評議員を拝

命し、感謝の気持ちで一杯です。両親の薦めで三重県津市の聖ヤコブ教会で洗礼を受け、学生時代は京都の聖マリア教会に通っていました。1978年、就職を機に東京の聖パウロ教会に転籍するも、多忙を理由にした「隠れ信者」でした。60歳の時に母親が86歳で天に召されました。その時、私の教籍が埋もれたまま残っているの聖パウロ教会に転籍するも、お二人とも温厚な人柄と誠実な仕事ぶりで、周囲の信頼は篤い。

BSAは未知数、これから学ぶ  
インマヌエル新生教会  
賛助会員 ルツ城座眞知子

2023年度の教会委員に選ばれ、城南グレープ教会協議会の例会に出席するようになり、そこで理事の吉松さんから評議員への推薦を受けました。確かにSAに入らないかと誘われました。入会はしたもののこれといった活動はして来ませんでした。

BSAは未知数、これから学ぶ  
インマヌエル新生教会  
賛助会員 ルツ城座眞知子

2019年のことでしたか、當時の池袋聖公会で何気なく手にしたVISIONでBSAセミナーのことを知り、日白聖公会へ出かけました。確かに「ウイリアムズ主教に学ぶ」というものでした。ウイリアムズ主教の宣教のお話は、自己啓発にもなりました。それが、それ以上に会場で何人もの知人に会い、人の繋がりがいに大切であるかを感じました。翌年のBSAセミナーを心待ちにしていましたが、あいにくのコロナのために中止となり、残念に思つていています。その後の不遇の気持ちを救つてくれたのが、セミナーでした。これから少しずつ学びます。よろしくお願ひいたします。

BSAは未知数、これから学ぶ  
インマヌエル新生教会  
賛助会員 ルツ城座眞知子

2019年のことでしたか、當時の池袋聖公会で何気なく手にしたVISIONでBSAセミナーのことを知り、日白聖公会へ出かけました。確かに「ウイリアムズ主教に学ぶ」というものでした。ウイリアムズ主教の宣教のお話は、自己啓発にもなりました。それが、それ以上に会場で何人もの知人に会い、人の繋がりがいに大切であるかを感じました。翌年のBSAセミナーを心待ちにしていましたが、あいにくのコロナのために中止となり、残念に思つていています。その後の不遇の気持ちを救つてくれたのが、セミナーでした。これから少しずつ学びます。よろしくお願ひいたします。

BSAは未知数、これから学ぶ  
インマヌエル新生教会  
賛助会員 ルツ城座眞知子

2019年のことでしたか、當時の池袋聖公会で何気なく手にしたVISIONでBSAセミナーのことを知り、日白聖公会へ出かけました。確かに「ウイリアムズ主教に学ぶ」というものでした。ウイリアムズ主教の宣教のお話は、自己啓発にもなりました。それが、それ以上に会場で何人もの知人に会い、人の繋がりがいに大切であるかを感じました。翌年のBSAセミナーを心待ちにしていましたが、あいにくのコロナのために中止となり、残念に思つていています。その後の不遇の気持ちを救つてくれたのが、セミナーでした。これから少しずつ学びます。よろしくお願ひいたします。

## BSA入会の喜びと期待

恩師国見先生との「縁に感謝」

南町田支部 ヨハネ吉野俊樹  
BSAについて ポール・ラツシユ博士が創立に関わった団体であることは以前から知つてはいたものの、その理解は乏しく、日本聖公会の組織の一つ程度の認識に留まっていました。

BSAについて ポール・ラツシユ博士が創立に関わった団体であることは以前から知つてはいたものの、その理解は乏しく、日本聖公会の組織の一つ程度の認識に留まっていました。BSAは私にとって未知数です。これから少しずつ学びます。よろしくお願ひいたします。

## ビジヨン広場

### 想い出の聖歌

聖歌113 くしく光る明星の  
盛岡聖公会

ヨハネ吉野俊樹

